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本报 6 月 13 日讯(记者 李

涛)“一品景芝·劲松杯”第 25 届

全国老同志围棋比赛于 14 日在

潍坊开赛，来自全国各省、直辖市

和中央机关、解放军队共 27 支代

表队的 200 余名比赛选手齐聚潍
坊摆擂对战，其中不乏省部级老

同志选手参赛，比赛时间为 14 日

至 18 日。我省共有两支围棋代表

队，共计 12 名运动员参赛。

13 日，各比赛队伍陆续抵达

比赛场地潍坊大酒店。在酒店大

堂登记处，一群白发苍苍的运动

员相互握手打着招呼，有的选手

则紧紧地拥抱在一起，彼此之间

亲切交谈，场面甚为热闹，犹如一

场欢聚盛会。

来自湖北省队鄂钢集团的耿

大光老人与武汉城建学院任周宇

老人，见面就相互邀请对方比赛

结束后再相聚，一起下棋搓麻将。

今年 78 岁的耿大光老人已经参

加了 14 届全国老同志围棋比赛，

此次参加第 25 届全国老同志围
棋比赛，尽管头发早已斑白，耳朵

也有点背，但老人显得很是兴奋，

不停地称赞潍坊环境美，工作人

员服务热情。

国家级围棋裁判、甘肃省围
棋协会常务副主席伍爵天告诉记

者，全国老同志围棋赛每年举办

一次，这是全国老同志每年一次

的节日盛会，大家从全国各地聚
集到一起，老朋友见见面叙叙旧，

大家都很高兴，而对于比赛，大家

都是重在参与，关键在于享受过

程，比赛结果并不重要。

记者在现场看到，部分参赛选
手还自己带着围棋盘参赛。14 日上

午，在简短的开幕式过后，他们将进

行一场智慧和心理素质的抗衡。

此次比赛有来自全国各省市

的 27 支代表队 200 余名运动员参

加，比赛分“特邀组”70 周岁级以

上的地、厅、师级(均含副职)以上

的离退休领导干部，共有 40 余名

运动员参赛，其中年龄最大者为
91 岁；“老干部组”60 周岁及以上

的县、处、团级以上的离退休领导

干部，80 余名运动员参赛；“科技

组”60 周岁及以上的具有高级职

称的知识分子，60 余名选手参赛。

我省共有两支围棋代表队山东一

队和山东二队，共计 12 名运动员

参加赛事。

此次比赛采用 2002 年中国围
棋协会审定的《围棋竞赛规则》，采

用个人积分编排，特邀组比赛八

轮，老干部组比赛九轮。比赛使用

计时钟，每方 75 分钟包干，超时判

负。每组按照总得分排定个人名

次。

据介绍，“劲松杯”围棋赛是上

世纪八十年代为纪念陈毅元帅二

设立的，并以此在全国离退休干部

中推动开展围棋活动。“劲松杯”参

赛的级别高，年龄大，是围棋赛的

一大特色，每年一届，由参赛省市

轮流主办。本届比赛由山东省老年

人体育协会、齐鲁晚报主办，山东

景芝酒业股份有限公司、潍坊市棋

类运动协会、齐鲁晚报棋院承办。

全国老同志围棋赛
今日在潍开赛
200 余名“老运动员”齐聚鸢都摆擂

国家级围棋裁判：

为“棋类进校园”喝彩
根据教育部体育卫生司与艺术

教育司和国家体育总局群众体育司

联合下文通知，要求在学校中开展

“围棋、国际象棋、象棋”三项棋类活

动，这是国家将棋类运动作为配合青
少年素质教育的一项改革进行推广。

13 日，国家级围棋裁判、甘肃

省围棋协会常务副主席伍爵天接受

记者采访时表示，我们要为棋类进
校园喝彩。如今，音乐、书法、绘画早

已进入校园，棋类进校园也是顺应

社会大环境发展需要。下棋可以开
发小孩的智力，同时也可以陶冶孩

子的情操。当前环境下的学棋热是

一种正常现象，对棋类的健康发展

有很重要的意义。

伍爵天表示，当前专业围棋小选
手的文化课问题一直困扰着棋界人士

和家长。围棋学习很容易，但要想深入

进去学精则有一定的难度，需要拿出

大量的时间钻研。当前世界级的比赛

等都需要专业顶尖棋手，为此，一些专

业选手就放弃学习到围棋道场学习。

在一些段位赛中，冲段选手们的表现
很抢眼。但涉及到棋手的文化水平时，

则有点尴尬。这个问题一直都困扰着

大家，专业小棋手的文化课问题还需
要大家共同的探讨，探究一条全面健
康发展之道。

本报记者 李涛

年龄最大选手 91 岁
在参赛人员名单中，记者看

到来自中央机关队的比赛选手王

，今年已经 91 岁，成为所有

参赛选手中年龄最大的运动员。

13 日下午，记者在潍坊大

酒店见到王 老人，老人家身体

很硬朗，很健谈。王老告诉记

者，他是在儿子的陪同下坐汽车

赶到潍坊的，车程六个小时左

右。

说起围棋，老人陷入了深

深的回忆中。“文革的时候，

我在五七干校劳动改造，那时

候除了劳动也没有其他活动，

于是就跟着别人学围棋，一边

干活一边学棋，慢慢地就学会

了；大概从在井冈山举办的那

一次全国老同志围棋比赛开
始，一直到现在每届都参加，

期间还得过一次‘劲松杯’全

国老同志围棋比赛老年组冠军
和‘陈毅杯’围棋比赛冠军。”

下围棋参加比赛都是次要
的，关键是可以以棋会友，交
很多的朋友，引人入胜，还能

够加强个人修养。谈起长寿秘

籍，老人家告诉记者，他每周

都会去两次俱乐部锻炼身体，

与老朋友一起下棋玩耍。

本报记者 李涛

国家级围棋裁判伍爵天


